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сенатора Российской Федерации  

ГОРОДЕЦКОГО ВЛАДИМИРА ФИЛИППОВИЧА –  

представителя от исполнительного органа государственной власти 

Новосибирской области о деятельности за 2024 год 

 

Городецкий Владимир Филиппович представляет в Совете Федерации 

исполнительный орган государственной власти Новосибирской области с 1 

октября 2018 года, 15 сентября 2023 года был повторно наделен 

полномочиями сенатора Российской Федерации (далее – сенатор). В 

настоящее время является членом Комитета Совета Федерации по 

федеративному устройству, региональной политике, местному 

самоуправлению и делам Севера (далее – Комитет), 10 ноября 2021 года был 

избран на должность первого заместителя Председателя Комитета, 

переизбран на должность 25 сентября 2023 года. 

 

В соответствии с действующим законодательством Российской 

Федерации, Регламентом Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации (далее – Совет Федерации) основными направлениями 

парламентской деятельности сенатора являются: участие в заседаниях Совета 

Федерации, в работе Комитета, в законодательной деятельности, в 

межпарламентской деятельности, работа в органах при Совете Федерации, при 

Председателе Совета Федерации и др. 

 

В 2024 году  В.Ф. Городецкий принял участие в 23 заседаниях Совета 

Федерации, из них выступил докладчиком на 4 заседаниях по следующим 

вопросам повестки: 

"О  проекте постановления Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации "О государственной поддержке социально-

экономического развития Калужской области" (7 февраля 2024 года 560 

заседание Совета Федерации); 

"О  проекте постановления Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации "О ходе реализации Основ государственной политики 

Российской Федерации в Арктике на период до 2035 года" (7 февраля 2024 

года 560 заседание Совета Федерации); 

"О  проекте постановления Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации "О государственной поддержке социально-

экономического развития Республики Коми" (17 апреля 2024 года 565 

заседание Совета Федерации); 

"О Федеральном законе "О внесении изменения в статью 16 

Федерального закона "О муниципальной службе в Российской Федерации" (в 

части дополнения перечня документов, предоставляемых гражданином при 

поступлении на муниципальную службу)" (25 сентября 2024 года 575 

заседание Совета Федерации); 
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"О  проекте постановления Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации "О государственной поддержке социально-

экономического развития Республики Карелия" (11 декабря 2024 года 581 

заседание совета Федерации).  

На пленарных заседаниях сенатор неоднократно вносил предложения по 

различным актуальным социально-экономическим, политическим и иным 

вопросам, выступая в рамках "разминки": 24 января 2024 года на 559-м 

заседании Совета Федерации о задачах военно-патриотического воспитания 

граждан, 9 октября 2024 года на 576-м заседании об актуальных вопросах 

развития и мерах поддержки закрытых административно-территориальных 

образований (далее – ЗАТО), 11 декабря 2024 года на 581-м заседании о 

необходимости формирования системы замены лифтового парка в стране.  

 

Работа В.Ф. Городецкого в Комитете строится на системном изучении 

рассматриваемых вопросов и анализе реализации принятых решений в 

соответствии с вопросами ведения Комитета, закрепленными за ним 

Регламентом Совета Федерации. К основным вопросам ведения Комитета 

относятся вопросы местного самоуправления, региональной политики, 

государственной национальной политики, государственной жилищной 

политики, градостроительной деятельности, государственной политики в 

Арктике, прав коренных малочисленных народов Российской Федерации, 

защиты их исконной среды обитания и традиционного образа жизни, 

государственного регулирования использования Северного морского пути и 

связанных с указанными вопросами направлений. 

За отчетный период В.Ф. Городецкий принял участие в 30 заседаниях 

Комитета, членом которого он является, в том числе в 16 расширенных 

заседаниях, из которых 11 - в рамках программ проведения Дней субъектов 

Российской Федерации в Совете Федерации и 5 - по вопросам ведения 

Комитета. 

В качестве докладчика на заседаниях Комитета сенатор выступил по 46 

вопросам. В выступлениях освещались  законодательные инициативы о 

внесении изменений в Кодекс Российской Федерации об административных 

правонарушениях, в Федеральный закон "Об общих принципах организации 

публичной власти в субъектах Российской Федерации", в Федеральный закон 

"Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской 

Федерации" и др, а также проекты государственных программ Российской 

Федерации, вопросы исполнения протокольных поручений Совета 

Федерации, подготовки проектов постановлений Совета Федерации в рамках 

проведения Дней субъектов Российской Федерации в Совете Федерации и др. 

За период 2024 года при участии В.Ф. Городецкого на заседаниях 

Комитета было рассмотрено:  

- 4 федеральных конституционных закона; 

- 144 федеральных закона, 



3 

 

- 143 проекта федеральных законов, принятых Государственной Думой 

Федерального Собрания Российской Федерации в 1 чтении; 

- 397 проекта федеральных законов, рассмотренных Советом 

Государственной Думы; 

- 24 законодательных предложений и законодательных инициатив 

законодательных органов государственной власти субъектов Российской 

Федерации; 

- 45 иных вопросов по предметам ведения Комитета.  

 

В рамках реализации права законодательной инициативы 

В.Ф. Городецким совместно с членами Комитета, сенаторами Российской 

Федерации, А.А. Шевченко, А.И.Роликом, депутатами Государственной 

Думы Р.В. Любарским и Г.О. Паниным 21 февраля 2024 года в 

Государственную Думу был внесен законопроект № 558513-8 "О внесении 

изменения в статью 37 Федерального закона "Об общих принципах 

организации местного самоуправления в Российской Федерации" (в части 

совершенствования механизмов взаимодействия представительного органа 

муниципального образования и местной администрации). 

Законопроект был разработан в целях совершенствования механизмов 

взаимодействия представительного органа муниципального образования и 

местной администрации. Реализация принципа единства системы публичной 

власти предусматривает унификацию основных моделей организации 

взаимодействия разных органов публичной власти, входящих в такую 

систему. Применительно к местному уровню власти это означает эффективное 

взаимодействие представительных органов муниципального образования и 

местных администраций на основе сбалансированной системы сдержек и 

противовесов. 

Федеральный закон от 22 июля 2024 года № 209-ФЗ "О внесении 

изменения в статью 37 Федерального закона "Об общих принципах 

организации местного самоуправления в Российской Федерации" (проект 

№ 558513-8) подписан Президентом Российской Федерации и вступил в 

законную силу. 

В отчетном периоде сенатором В.Ф. Городецким совместно с 

сенаторами А.А.Шевченко, О.В.Головым, В.В.Назаренко, А.И.Роликом, 

А.Д.Башкиным были внесены поправки к проекту федерального закона 

№444172-8 "О внесении изменений в статью 25-1 Федерального закона "Об 

общих принципах организации местного самоуправления в Российской 

федерации" (по вопросу проведения схода граждан). 

Законопроект предусматривает, что при решении вопросов выдвижения 

кандидатуры старосты сельского населенного пункта и досрочного 

прекращения полномочий старосты сельского населенного пункта в сходе 

граждан могут принять участие не только обладающие избирательным правом 

жители сельского населенного пункта, но и граждане, достигшие на день 

проведения схода граждан 18 лет и имеющие в собственности жилое 
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помещение, расположенное на территории данного сельского населенного 

пункта, в случае, если это установлено муниципальными нормативными 

правовыми актами в соответствии с законом субъекта Российской Федерации. 

Такой сход граждан правомочен при участии в нем более половины граждан, 

проживающих в сельском населенном пункте и обладающих активным 

избирательным правом. Решение схода граждан считается принятым, если за 

него проголосовало более половины всех участников схода граждан. 

Федеральный закон от 8 июля 2024 года №168-ФЗ "О внесении 

изменения в статью 25-1 Федерального закона "Об общих принципах 

организации местного самоуправления в Российской Федерации"(проект № 

444172-8) подписан Президентом Российской Федерации.   

В 2024 году В.Ф Городецким совместно с депутатом Государственной 

Думы С.И.Морозовым также  подготовлена поправка к проекту федерального 

закона №646142-8 "О внесений изменений в статьи 11 и 12 Федерального 

закона "О науке и государственной научно-технической политике" и статьи 3 

и 9 Федерального закона "О статусе наукограда Российской Федерации" в 

части сохранения статуса наукограда при территориальном укрупнении и 

уточнения основ государственной научно-технической политики в аспекте 

пространственного развития. 13 ноября 2024 года законопроект был принят 

Государственной Думой в первом чтении. 

 

В течение отчетного периода много внимания в работе сенатора 

уделялось участию в мероприятиях Комитета, проведенных в различных 

формах парламентской деятельности:  

 

1. в двух парламентских слушаниях: 

 

- 23 октября 2024 года на тему "Об основных положениях 

проектируемой стратегии пространственного развития Российской Федерации 

на период до 2030 года", на которых были обсуждены основные положения 

новой проектируемой стратегии пространственного развития Российской 

Федерации на период до 2030 года, в настоящее время принципиально важным 

является оказание содействия развитию малых и средних городов и сельских 

населенных пунктов, чтобы развитие территорий страны было более 

сбалансированным; 

- 7 ноября 2024 года на тему "Комплексное развитие территорий как 

приоритетный механизм градостроительного развития: проблемы и пути их 

решения", на которых были предметно обсуждены текущие проблемы, 

связанные с применением механизма комплексного развития территорий на 

практике, а также возможные наиболее оптимальные пути их решения. 

 

2. в пяти "круглых столах": 
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- 18 марта 2024 года на тему "Геополитическое и цивилизационное 

значение Крыма и сопредельных земель в истории России", где были 

затронуты вопросы исторической значимости окончательного вхождения 

Крыма в состав Российской империи; образования в ее составе 

Новороссийской губернии и Таврической области; защиты исторической 

правды и сохранения исторической памяти в контексте, в том числе 

современных событий; принятие в состав Российского государства других 

территорий и народов, обеспечения их последующего безопасного развития; 

предоставления в Российском государстве населению присоединённых 

территорий широких возможностей для развития в различных сферах 

жизнеобеспечения с сохранением этнокультурной идентичности; 

- 21 марта 2024 года на тему "Об актуальных вопросах реализации 

мероприятий комплексной программы Российской Федерации 

"Строительство", где предметом обсуждения стала проблематика включения, 

а также последующего ввода в эксплуатацию объектов капитального 

строительства, включенных в федеральную адресную инвестиционную 

программу (далее - ФАИП); переход от формирования ФАИП к ведению 

Реестра объектов капитального строительства, объектов недвижимого 

имущества, строительство (реконструкция, в том числе с элементами 

реставрации, техническое перевооружение); 

- 16 мая 2024 года на тему "О практике реализации новых правил 

предоставления услуг по техническому обслуживанию и ремонту 

внутридомового и внутриквартирного газового оборудования", в ходе 

которого обсуждались вопросы перехода в субъектах Российской Федерации 

на новые правила обслуживания внутридомового и внутриквартирного 

газового оборудования, введенные Федеральным законом от 18 марта 2023 

года № 71-ФЗ "О внесении изменений в статьи 2 и 3 Федерального закона "О 

газоснабжении в Российской Федерации" и Жилищный кодекс Российской 

Федерации"; 

- 24 октября 2024 года на тему "Актуальные вопросы развития кадрового 

потенциала сферы жилищно-коммунального хозяйства", в рамках которого 

обсуждались вопросы создания механизма прогнозирования кадровой 

потребности для отрасли жилищно-коммунального хозяйства; развития 

системы профессиональной подготовки, переподготовки и повышения 

квалификации кадров, создания условий для достижения цели по сокращению 

дефицита кадров; 

- 28 ноября 2024 года на тему "Актуальные вопросы реализации Плана 

мероприятий ("дорожной карты") по развитию лифтовой отрасли в 

Российской Федерации", в ходе которого рассмотрены вопросы реализации 

положений "дорожной карты" по вопросам развития отечественной лифтовой 

отрасли, внедрения внебюджетных механизмов обновления лифтового парка 

в жилищном фонде, разработки мер финансовой поддержки регионов 

на реализацию мероприятий по ускоренной замене лифтов и лифтового 

оборудования при проведении капитального ремонта общего имущества 
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в многоквартирных домах, а также усилению контроля за состоянием 

и своевременным обновлением лифтового парка в жилищном фонде. 

 

3. в восьми совещаниях: 

 

- 28 марта 2024 года на тему: "Актуальные вопросы деятельности 

органов местного самоуправления в Донецкой Народной Республике, 

Луганской Народной Республике, Запорожской области и Херсонской 

области" о вопросах и проблемах, связанных с подготовкой муниципальных 

кадров в воссоединенных субъектах Российской Федерации; 

- 4 июня  2024 года по вопросам развития лифтовой отрасли и 

ускоренной замены лифтов с истекшим назначенным сроком службы; 

- 19 июня 2024 года на тему: "Актуальные вопросы разработки 

экономических и финансовых механизмов, направленных на формирование 

системы по производству, установке и техническому обслуживанию лифтов и 

лифтового оборудования в рамках капитального ремонта", в ходе которого 

обсуждались вопросы, в частности закупки лифтов у единственного 

поставщика, долгосрочного планирования производства и закупки лифтов, 

формировании официальных дилерских центров отечественных заводов-

производителей лифтов и лифтового оборудования, закрепления 

ответственности за установку, техническое обслуживание и ремонт лифтов и 

лифтовых компонентов, наделения Ростехнадзора полномочием по 

проведению проверок технического состояния лифтов, отработавших 

назначенный срок службы и подлежащих замене до 15 февраля 2025 года и 

другие;  

- 20 июня 2024 года на тему "Актуальные вопросы развития 

инициативных проектов и иных механизмов вовлечения населения в решение 

вопросов местного значения" об актуальных вопросах, проблемах и 

перспективах развития инициативных проектов и иных механизмов 

вовлечения населения в решение вопросов местного значения, обсуждались 

успешные региональные и муниципальные практики реализации 

инициативных проектов, а также основные направления деятельности органов 

государственной власти субъектов Российской Федерации по поддержке 

развития соответствующих механизмов вовлечения населения в решение 

вопросов местного значения; 

- 21 июня 2024 года на тему "Новые подходы к расселению аварийного 

жилья (в том числе с использованием механизма комплексного развития 

территорий)", направленное на обсуждение основных подходов при 

разработке новой программы расселения аварийного жилищного фонда; 

- 2 ноября на тему "Об итогах и основных задачах деятельности 

публично-правовой компании "Фонд развития территорий", в рамках которого 

был представлен отчет о проделанной работе за предшествующий год, а также 

обозначены цели и задачи на перспективу; 
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- 2 декабря 2024 года на тему "О предварительных результатах 

реализации в 2024 году инфраструктурных проектов, реализуемых с 

использованием отдельных инструментов федерального проекта 

"Инфраструктурное меню", предметом обсуждения стали такие инструменты 

федерального проекта "Инфраструктурное меню", как инфраструктурные 

бюджетные и специальные казначейские кредиты, заемное финансирование из 

Фонда национального благосостояния, реализация программы по 

модернизации систем коммунальной инфраструктуры; 

- 19 декабря 2024 года на тему "Совершенствование законодательства в 

сфере расселения аварийного жилья", в ходе которого были обсуждены 

основные законодательные новеллы, предлагаемые Правительством 

Российской Федерации в сфере совершенствования законодательства по 

вопросам расселения аварийного жилищного фонда. 

 

4. в иных мероприятиях Комитета, проведенных совместно с 

другими комитетами Совета Федерации: 

 

 - в четырех совместных заседаниях с комитетами Совета Федерации по 

конституционному законодательству и государственному строительству, по 

обороне и безопасности, по Регламенту и организации парламентской 

деятельности по вопросу "О проведении консультаций по представленным 

Президентом Российской Федерации кандидатурам на должности прокуроров 

субъектов Российской Федерации" (23 января, 13 мая, 24 сентября, 19 ноября).  

 

В отчетном периоде деятельность В.Ф. Городецкого включала в себя 

участие в восьми мероприятиях Совета Федерации, организованных 

другими комитетами и комиссиями Совета Федерации: 

-  20 февраля 2024 года в работе "круглого стола" Комитета Совета 

Федерации по экономической политике на тему: "Проблемы и перспективы 

развития транспортной инфраструктуры Сибири в современных 

экономических условиях"; 

- 21 марта 2024 года в совещании Комитета Совета Федерации по 

экономической политике на тему: "Совершенствование механизма 

субсидирования перевозок пассажиров воздушным транспортом"; 

- 2 апреля 2024 года в работе «круглого стола» Комитета Совета 

Федерации по обороне и безопасности на тему: «Участие молодежных 

организаций в общественной жизни государства. Взаимодействие 

федеральных органов исполнительной власти, в том числе «силового блока», 

с молодежными организациями»; 

- 7 октября 2024 года в парламентских слушаниях под руководством 

Председателя Совета Федерации на тему: «О параметрах проекта 

федерального бюджета на 2025 год и на плановый период 2026 и 2027 годов»;  

- 24 октября 2024 года во Всероссийском семинаре-совещании Комитета 

Совета Федерации по науке, образованию и культуре по вопросам 
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строительства и проведения капитального ремонта зданий детских садов, 

школ и профессиональных образовательных организаций; 

- 7 ноября 2024 года в совещании Комитета Совета Федерации по 

социальной политике на тему «Актуальные вопросы реализации 

Федерального закона от 14 февраля 2024 года №17-ФЗ «О внесении изменений 

в Федеральный закон «О содействии развитию жилищного строительства» и 

отдельные законодательные акты Российской Федерации» и разработки 

необходимых нормативных правовых актов»; 

- 7 ноября 2024 года в парламентских слушаниях под председательством 

Председателя Совета Федерации на тему: «Актуальные вопросы здорового 

питания детей раннего возраста от 0 до 3-х лет. Законодательное 

регулирование»; 

- 28 ноября 2024 года в работе «круглого стола» Комитета Совета 

Федерации по бюджету и финансовым рынкам на тему: "Полномочия 

субъектов Российской Федерации в области законодательства о налогах и 

сборах как инструмент развития экономической самодостаточности».  

Одним из направлений деятельности Городецкого В.Ф. является 

участие выездных совещаниях, организованных Комитетом, в отчетном 

периоде было их было пять: 

1) 27 февраля 2024 года состоялось выездное совещание Комитета с 

руководством акционерного общества "ДОМ.РФ".  Мероприятие прошло на 

ВДНХ в павильоне ДОМ.РФ в рамках проходившей выставки-форума 

"Россия". В ходе мероприятия генеральным директором ДОМ.РФ В.Л. Мутко 

и его командой было доложено о проделываемой обществом, как единым 

институтом развития в жилищной сфере, работе (в части комплексного 

развития территорий и формирования комфортной городской среды, развития 

индивидуального жилищного строительства и арендного жилья, развития 

лифтовой отрасли), а также об итогах этой работы. 

2) 30 мая 2024 года состоялось выездное совещание Комитета в 

Кировскую область на тему: "О ходе подготовки к проведению в 2024 году 

Дней Кировской области в Совете Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации". В рамках выездного совещания были обсуждены 

вопросы, которые были запланированы к вынесению регионом для 

обсуждения в рамках проведения Дней Кировской области в Совете 

Федерации, а также осмотрены соответствующие объекты. Указанные 

объекты вошли в итоговое постановление Совета Федерации, принятого по 

итогам "Дней субъекта". 

3) С 9 по 11 июня 2024 года состоялось выездное совещание в 

Тюменскую область на тему: "О реализации в Тюменской области решений о 

комплексном развитии территорий. О ходе реализации постановления Совета 

Федерации Федерального Собрания Российской Федерации от 7 июня 2023 

года № 297-СФ "О государственной поддержке социально-экономического 

развития Тюменской области". В рамках совещания был проведен осмотр 
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площадок, на которых реализуются проекты комплексного развития 

территорий в городе Тюмени, а также объектов, по которым были даны 

рекомендации в постановлении. В рамках совещания были обсуждены 

вопросы развития жилищного строительства и реализации решений о 

комплексном развитии территорий в Тюменской области, обсужден ход 

реализации рекомендаций, содержащихся в постановлении, в том числе 

вопросы: строительства приемно-диагностического корпуса областной 

клинической больницы; о сохранении объекта культурного наследия 

федерального значения "Церковь Крестовоздвиженская". 

4) С 12 по 13 сентября 2024 года состоялось выездное совещание в 

Республику Северная Осетия – Алания на тему: "О ходе подготовки к 

проведению в 2024 году Дней Республики Северная Осетия – Алания в Совете 

Федерации Федерального Собрания Российской Федерации". В ходе 

совещания были обсуждены вопросы, которые планировалось рассмотреть в 

рамках Дней Республики Северная Осетия – Алания в Совете Федерации. 

5) С 29 по 30 октября2024 года  состоялся визит в Республику Карелия. 

В рамках визита делегация посетила объекты, которые были вынесены на 

обсуждение в рамках Дней Республики Карелия в Совете Федерации 25-27 

ноября 2024 года. Среди таких объектов – водоочистные сооружения в городе 

Сегеже, мостовой переход через пролив Логмозерский, Национальный музей 

Республики Карелия, Центральный республиканский стадион "Спартак" и 

другие.  Указанные объекты вошли в итоговое постановление Совета 

Федерации, принятого по итогам "Дней субъекта". 

 

Особое внимание в своей деятельности В.Ф.Городецкий уделял 

взаимодействию с федеральными органами исполнительной власти. 

Системная проработка вопросов с отраслевыми министрами Правительства 

Новосибирской области позволила в "открытых диалогах", парламентских 

диалогах  с участием членов Правительства Российской Федерации и в рамках 

«правительственного часа» на заседаниях Совета Федерации сенатору 

представлять свои вопросы и вносить конкретные предложения по 

рассматриваемым темам: 

- 6 февраля 2024 года при проведении "открытого диалога" с 

заместителем Председателя Правительства Российской Федерации 

А.В.Новаком; 

- 21 февраля 2024 года на 561-м заседании Совета Федерации по вопросу 

"Об итогах и перспективах развития жилищного строительства и жилищно-

коммунального хозяйства" с участием Министра строительства и жилищно-

коммунального хозяйства Российской Федерации И.Э. Файзуллина; 

- 19 марта 2024 года при проведении «открытого диалога» с 

генеральным директором акционерного общества «ДОМ.РФ» В.Л.Мутко; 

- 25 сентября 2024 года на 575-м заседании Совета Федерации по 

вопросу "О прогнозе социально-экономического развития Российской 

Федерации на 2025 год и на плановый период 2026 и 2027 годов" с участием 
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Министра экономического развития Российской Федерации 

М.Г.Решетникова;  

- 20 ноября 2024 года на 579-ом заседании Совета Федерации по вопросу 

"О национальном проекте "Инфраструктура для жизни" с участием 

заместителя Председателя Правительства Российской Федерации 

М.Ш. Хуснуллина. 

 

Одним из важнейших направлений деятельности первого заместителя 

Председателя Комитета В.Ф. Городецкого является организация, подготовка 

и проведение Дней субъектов Российской Федерации в Совете Федерации. 

За отчетный период в 2024 году под руководством В.Ф.Городецкого  были 

подготовлены и проведены 11 Дней субъектов Российской Федерации:  

1. Дни Калужской области (23-24 января);  

2. Дни Ямало-Ненецкого автономного округа (20-21 февраля); 

3. Дни Ярославской области (19-20 марта); 

4. Дни Республики Коми (16-17 апреля); 

5. Дни Псковской области (21-22 мая); 

6. Дни Кировской области (18-19 июня); 

7. Дни Брянской области (2-3 июля);  

8. Дни Алтайского края (23-25 сентября); 

9. Дни Республики Северная Осетия – Алания (7-9 октября); 

10. Дни Свердловской области (21-23 октября); 

11. Дни Республики Карелия (25-27 ноября). 

 

По итогам проведения Дней субъектов Российской Федерации в Совете 

Федерации в 2024 году было принято 11 постановлений Совета Федерации. 

Одновременно с этим, в рамках контроля исполнения ранее принятых 

постановлений Совета Федерации под руководством В.Ф.Городецкого  6 июня 

2024 года и 13 декабря 2024 года были проведены два совещания "О 

реализации постановлений Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации, принятых в рамках проведения Дней субъектов 

Российской Федерации в Совете Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации" с участием представителей федеральных органов 

исполнительной власти.  

На совещании 6 июня 2024 года была рассмотрена реализация 3 

постановлений Совета Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации: от 23 декабря 2022 года № 729-СФ "О государственной поддержке 

социально-экономического развития Республики Саха (Якутия)", от 7 декабря 

2023 года № 714-СФ "О государственной поддержке социально-

экономического развития Хабаровского края", от 4 октября 2022 года № 438-

СФ "О государственной поддержке социально-экономического развития 

Иркутской области".  

На совещании 13 декабря 2024 года была рассмотрена реализация 6 

постановлений Совета Федерации Федерального Собрания Российской 
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Федерации: от 7 февраля 2024 года № 25-СФ "О государственной поддержке 

социально-экономического развития Калужской области", от 6 марта 2024 

года № 58-СФ "О государственной поддержке социально-экономического 

развития Ямало-Ненецкого автономного округа", от 11 октября 2023 года № 

592-СФ "О государственной поддержке социально-экономического развития 

Рязанской области", от 25 октября 2023 года № 625-СФ "О государственной 

поддержке социально-экономического развития Мурманской области", от 8 

ноября 2023 года № 644-СФ "О государственной поддержке социально-

экономического развития Республики Марий Эл", от 22 декабря 2023 года № 

810-СФ "О государственной поддержке социально-экономического развития 

Томской области". 

 

В период 2024 года В.Ф. Городецким была продолжена работа в 

рабочих группах Совета Федерации. В соответствии с распоряжением 

Председателя Совета Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации от 2 февраля 2023 года №12рп-СФ сенатор входит в состав 

сформированной рабочей группы по подготовке предложений по обеспечению 

сбалансированности бюджетов субъектов Российской Федерации с учетом их 

особенностей. Вопросы совершенствования подходов к данной проблематике 

при участии сенатора рассматривались на заседании рабочей группы 8 апреля 

2024 года. 

 

Одновременно сенатор В.Ф.Городецкий продолжает являться членом 

экспертно-консультативных органов при Совете Федерации, в 

деятельности которых на протяжении отчетного периода он активно 

участвовал. В 2024 году состоялось два заседания Совета по местному 

самоуправлению при Совете Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации, на которых были рассмотрены следующие вопросы: 

- "Государственная поддержка социально-экономического развития 

муниципальных образований в современных условиях (актуальные вопросы, 

механизмы и формы)" (16 июля 2024 года); 

- "Основные направления и перспективы развития местного 

самоуправления в Российской Федерации" (19 ноября 2024 года). 

Так же сенатор принял участие в двух заседаниях Совета по вопросам 

жилищного строительства и содействия развитию жилищно-

коммунального комплекса при Совете Федерации Федерального 

Собрания Российской Федерации: 18 апреля 2024 года по теме: "Актуальные 

вопросы реализации мероприятий по развитию жилищного строительства на 

сельских территориях", 19 декабря 2024 года по теме: "Переход строительной 

отрасли на технологии информационного моделирования: проблемы и пути их 

решения". 

Вместе с тем сенатор участвовал в двух заседаниях Совета по 

межнациональным отношениям и взаимодействию с религиозными 

объединениями при Совете Федерации: 
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- 24 мая 2024 года на тему: "Актуальные вопросы сохранения 

нематериального этнокультурного достояния народов России", в ходе 

которого рассматривались вопросы совершенствования законодательства 

Российской Федерации и документов стратегического планирования по 

сохранению, развитию и популяризации нематериального этнокультурного 

достояния, научно-методического обеспечения мер по выявлению, изучению, 

сохранению и популяризации объектов нематериального этнокультурного 

достояния Российской Федерации; о создании правовых и организационных 

механизмов поддержки хранителей и носителей нематериального 

этнокультурного достояния Российской Федерации; о мерах поддержки 

народных художественных промыслов как неотъемлемой части 

нематериального этнокультурного достояния Российской Федерации. Как 

следствие, на федеральном и региональном уровнях активизировалась работа 

по созданию банка данных объектов нематериального этнокультурного 

достояния Российской Федерации. 

- 26 ноября 2024 года на тему: "Патриотическое воспитание как важное 

направление государственной политики по защите исторической правды и 

сохранению исторической памяти", оно прошло в формате научно-

практической конференции с участием Российской академии наук и было 

приурочено к 80-летию Победы в Великой Отечественной войне 1941-1945 

годов. В ходе конференции обсуждался вопрос о разработке документа 

стратегического планирования Российской Федерации, определяющего 

основы государственной политики в области патриотического воспитания 

граждан Российской Федерации, включая цели, принципы, основные задачи 

и направления государственной политики в этой области, механизмы 

её реализации. 

 

В 2024 году В.Ф. Городецкий входит в состав двух новых экспертно-

консультативных органов палаты. Так, 27 апреля 2024 года распоряжением 

Председателя Совета Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации №60-рп-СФ создается Совет по военно-патриотическому 

воспитанию граждан при Совете Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации, деятельность которого направлена на 

совершенствование государственной политики в сфере военно-

патриотического воспитания граждан. 20 июня 2024 года сенатор принял 

участие в его первом заседании.  

6 мая 2024 года при Председателе Совета Федерации Федерального 

Собрания Российской Федерации создается Совет по вопросам развития 

Сибири (распоряжение Председателя Совета Федерации Федерального 

Собрания Российской Федерации №66рп-СФ). 22 октября 2024 года под 

председательством Председателя Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации В.И. Матвиенко сенатор участвовал в его первом 

заседании на тему: "Об актуальных вопросах реализации Стратегии 

социально-экономического развития Сибирского федерального округа до 
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2035 года". На заседании был обсужден ход реализации Стратегии социально-

экономического развития Сибирского федерального округа до 2035 года, 

утвержденной распоряжением Правительства Российской Федерации от 26 

января 2023 года №129-р, а также рассмотрены существующие проблемы в 

этой сфере и выработаны предложения по их решению. 

 

В отчетном периоде в фокусе внимания парламентской деятельности 

В.Ф. Городецкого было также участие в мероприятиях, проводимых 

другими органами государственной власти и организациями:   
пленарное заседание XII Рождественских парламентских встреч в 

рамках XXXII Международных Рождественских образовательных чтений на 

тему "Православие и отечественная культура: потери и приобретения 

минувшего, образ будущего" (23 января 2024 года); 

пленарное заседание первого Форума тружеников села (14 мая 2024 

года); 

торжественная церемония награждения победителей, призеров и 

финалистов конкурсных мероприятий Проекта федерального уровня - 

Всероссийского конкурса исследовательских проектов «Без срока давности», 

Всероссийского фестиваля методических разработок по кинопедагогике 

«Лента памяти» и Всероссийского он-лайн  конкурса педагогических практик 

образовательных организаций – претендентов на получение статуса «Опорная 

площадка проекта «Без срока давности» в субъекте Российской Федерации 

состоялась в Зале Полководцев Музея Победы. Отрадно, что абсолютным 

победителем Всероссийского конкурса исследовательских проектов «Без 

срока давности» в 2024 году стал учащийся Еланской средней 

общеобразовательной школы имени Героя Советского Союза Ф.Д.Костенко из 

Новосибирской области.   

В 2024 году продолжилась системное взаимодействие сенатора В.Ф. 

Городецкого с Ассоциацией содействия развитию закрытых 

административно-территориальных образований (далее – ЗАТО). 15 мая 

В.Ф.Городецкий принял участие и выступил на заседании  «круглого стола» 

на тему: «Развитие закрытых административно-территориальных 

образований: вызовы и перспективы» об актуальных вопросах 

совершенствования законодательства о ЗАТО. 

 

Одним из важных направлений деятельности В.Ф.Городецкого является 

и участие в международном сотрудничестве.  

21 марта 2024 года сенатор выступил на заседании постоянного 

комитета Парламентской ассоциации Северо-Запада России по 

межпарламентскому сотрудничеству (ПАСЗР) по вопросу "Об участии 

законодательных органов субьектов Северо-Западного федерального округа 

Российской Федерации – членов ПАСЗР в работе форума регионов Беларуси 

и России". 
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23-24 мая 2024 года состоялся визит в Вологодскую область в составе 

российско-белорусской делегации в рамках проведения XII заседания 

Межпарламентской комиссии Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации и Совета Республики Национального собрания 

Республики Беларусь по межрегиональному сотрудничеству. На заседании 

комиссии В.Ф.Городецкий выступил по двум вопросам: о реализации 

соглашений о сотрудничестве, в том числе заключенных в рамках форумов 

регионов Беларуси и России (на примере Вологодской  области и г. Минска), 

а также по вопросу ограничения поставок белорусского лифтового 

оборудования в Российскую Федерацию в связи с готовящимся к принятию 

нормативным правовым актом Правительства Российской Федерации "О 

внесении изменения в постановление Правительства Российской Федерации 

от 1 июля 2016 года № 615. 

В 2024 году сенатор участвовал в подготовке и проведении 

Международного XI Форума регионов России и Беларуси (далее – XI Форум). 

Входя в состав российской части Межпарламентской комиссии Совета 

Федерации Федерального Собрания Российской Федерации и Совета 

Республики Национального собрания Республики Беларусь по 

межрегиональному сотрудничеству В.Ф. Городецкий участвовал в подготовке 

и проведении 27-28 июня 2024 года в городах Витебск, Полоцк и Новополоцк 

в рамках XI Форума секции на тему: "Развитие межрегионального 

сотрудничества как важнейшее направление обеспечение поступательного 

развития Союзного государства». На секции были затронуты вопросы о 

состоянии сотрудничества регионов Беларуси и России в научно-технической, 

гуманитарной, социально-культурной и экономической сферах, проблемы и 

пути их решения на региональном и местном уровнях, а также о 

перспективных формах сотрудничества и мерах по развитию сотрудничества 

регионов, районов и городов Беларуси с регионами и муниципалитетами 

России в контексте укрепления Союзного государства. 

На площадках XI Форума была проведена торжественная процедура 

подписания 22-х документов о сотрудничестве между исполнительными и 

законодательными органами государственной власти субъектов Российской 

Федерации и Правительством Республики Беларусь, исполнительными 

комитетами и советами депутатов регионов Республики Беларусь, а также 

муниципалитетами, компаниями двух стран.  

Одновременно в 2024 году продолжилось участие сенатора в работе 

межпарламентской комиссии по двустороннему сотрудничеству 

Федерального Собрания Российской Федерации с парламентами иностранных 

государств -  в составе Консультативного совета по содействию российско-

японскому межпарламентскому и межрегиональному сотрудничеству, а также 

в Комиссии по сотрудничеству между Советом Федерации Федерального 

Собрания Российской Федерации и Сенатом Парламента Республики 

Казахстан.  
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Большое внимание сенатором Городецким В.Ф. было уделено работе в 

Новосибирской области. В регионе она строилась в соответствии с 

направлениями, определенными Губернатором Новосибирской области и 

Правительством Новосибирской области. 

В 2024 году Новосибирская область успешно развивалась, благодаря 

эффективному выполнению национальных проектов и стратегических задач, 

решению наболевших и текущих проблем муниципальных районов и 

городских округов.  Об этом свидетельствует позитивная динамика по всем 

основным показателям экономического развития, и темпам, которые сегодня 

на уровне или выше среднероссийских. Новосибирская область находится на 

четвёртом месте по доле IT сектора в экономике региона (3,62%) и признана 

перспективным цифровым регионом (https://ict.moskow/research/); на втором 

месте в Сибирском федеральном округе (далее – СФО) по научно-

технологическому развитию, являясь одним из сильнейших 

мультидисциплинарных исследовательских центров России 

(https://minobrnauki.gov.ru/), а также на первом месте в СФО и на седьмой 

позиции в России по развитию малых и средних предприятий. 

В 2024 году сенатором В.Ф.Городецким продолжена активная работа по 

сопровождению исполнения Постановления Совета Федерации от 23 

декабря 2019 года № 666-СФ "О государственной поддержке социально-

экономического развития Новосибирской области", по выявлению и 

разрешению проблем, сдерживающих успешную реализацию знаковых 

проектов в области.  

К ним относится крупнейший региональный хаб России -

международный аэропорт Новосибирск (Толмачёво) имени А.И. 

Покрышкина, продолжающаяся его реконструкция позволила уже в 2024 

году по более 90 направлениям маршрутной сети перевезти 28,5 тонн груза и 

увеличить пассажиропоток до 9,3 млн пассажиров (в перспективе же до 12 млн 

человек в год  (1844 пасс/час)), что соответствует 4 месту после г.Москвы, 

г.Санкт-Петербурга и г.Сочи (https://ru.m.wikipedia/org/wiki/).  

«Толмачево» сегодня - это крупнейший транзитный авиаузел между 

Европой и Азией, крупнейший логистический почтовый центр Почты России, 

крупнейшая база технического обслуживания и ремонта воздушных судов. 

Генеральный план развития аэропортового комплекса был поддержан 

Правительством Российской Федерации (ПП №ММ-П43-25668рп от 8 августа 

2024 г.), была разработана и утверждена Федеральным агентством воздушного 

транспорта проектная документация для строительства новой взлетно-

посадочной полосы, периметрового ограждения и очистных сооружений. 

Реализация данного проекта осуществляется на принципах государственно-

частного партнерства.  

В отчетном периоде также большое внимание сенатора 

В.Ф.Городецкого уделялось продолжению сопровождения реализации 

приоритетного проекта «Кампус мирового уровня Новосибирского 

государственного университета (далее - НГУ)». В 2024 году были введены в 

https://ict.moskow/research/
https://minobrnauki.gov.ru/
https://ru.m.wikipedia/org/wiki/
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эксплуатацию учебный корпус и досуговый центр Специализированного 

учебно-научного центра НГУ, комплекс общежитий на 690 мест, таким 

образом для развития талантов сейчас созданы наилучшие условия. Вторая 

очередь строительства главного корпуса университета реализуется в рамках 

национального проекта «Наука и университеты», федерального проекта 

«Создание сети современных кампусов» и включает в себя создание корпуса 

поточных аудиторий со студенческим проектным центром и научной 

библиотекой с переходом, научно-исследовательский центр и учебно-научный 

центр Института медицины и психологии НГУ. В декабре 2024 года получено 

разрешение на ввод корпуса поточных аудиторий, остальные объекты пока 

находятся в процессе строительства. 

В Наукограде "Кольцово" продолжается строительство знакового для 

региона и страны объекта – уникального научного комплекса класса «мега-

сайнс», «Сибирского кольцевого источника фотонов» (далее – СКИФ).  

Строительство идет в рамках национального проекта «Наука и университеты». 

Кроме строительства зданий и сооружений также производится установка 

оборудования, оно является 100% отечественным, реализует это Институт 

ядерной физики СО РАН с партнерами. 18 декабря 2024 года произведен 

запуск части крупного научного объекта - стартовой ступени ускорительного 

комплекса. В настоящее время практически собран транспортный канал 

пучков электронов (бустер), запуск которого планируется в первом полугодии 

2025 года, далее к декабрю 2025 года планируется запуск накопителя пучков. 

В.Ф. Городецкий регулярно посещает данный объект, подчеркивая его 

масштабность и важность для региона, сдача СКИФа в эксплуатацию позволит 

проводить передовые исследования и получать новые научные результаты для 

обеспечения технологического суверенитета нашей страны.  

С 2023 года в г.Новосибирске активно развивается 

многофункциональная трансформируемая ледовая арена «Сибирь-Арена», где 

активно проводятся грандиозные культурно-массовые, патриотические и 

спортивные мероприятия. Для обеспечения доступности комплекса Ледового 

дворца «Сибирь-Арена» для жителей и гостей региона спортивно-

развлекательного парка «Арена» важным объектом инфраструктуры является 

станция метро «Спортивная» Ленинской линии, 14-я станция 

Новосибирского метрополитена. В связи с необходимостью определения 

подрядчика срок сдачи станции перенесен на 2025 год.  

 

В отчетном периоде в фокусе внимания деятельности сенатора было 

участие в работе ряда международных форумов на площадке 

Международного выставочного комплекса "Новосибирск Экспоцентр", 

это значимые мероприятия, направленные на внедрение отечественных 

технологий в решение задач импортозамещения для повышения 

экономической независимости России. 

13 февраля 2024 года в рамках XII Международного форума-выставки 

"Сибирская строительная неделя – 2024"  на форуме "Стратегия ускорения 
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темпов строительства" В.Ф.Городецкий выступил с приветствием Комитета 

Совета Федерации по федеративному устройству, региональной политике, 

местному самоуправлению и делам Севера по актуальным проблемам в 

отечественном строительстве.  

С 19 по 21 июня 2024 года сенатор принял участие в XI Международном 

Сибирском транспортном форуме" и выставке "Современный транспорт и 

инфраструктура", на котором обсуждались наиболее значимые и острые 

вопросы, связанные с ключевыми видами транспорта и транспортно-

логического комплекса России и Сибири, приоритетные направления развития 

отрасли, включая вопросы транспортной инфраструктуры. 

Входя в состав Оргкомитета по подготовке Международного форума 

технологического развития «Технопром-24»  В.Ф.Городецкий с 27 по 30 

августа 2024 года также активно участвовал в его работе. Данное мероприятие 

объединило ведущих экспертов и способствовало формированию новых 

стратегий достижения технологического суверенитета и технологического 

лидерства нашей страны.   

 

В течение 2024 года системное внимание уделялось выполнению 

федеральных и региональных программ по привлечению дополнительных 

финансовых средств и созданию банка лучших проектов в регионе, в 

частности Государственные программы «Комплексного развитие сельских 

территорий», "Капитального ремонта общеобразовательных организаций" 

успешно реализуются благодаря оперативной, совместной работе сенатора с 

Правительством и Губернатором Новосибирской области.  

В отчетный период Владимир Филиппович лично посетил ряд школ 

города Новосибирска и Татарского района Новосибирской области. 

Приоритетное внимание В.Ф. Городецкого совместно с Минобразования 

Новосибирской области было уделено контролю обеспечения сроков и 

качества ввода новых школ, а также капитального ремонта действующих 

зданий образовательных организаций.  

В 2024 году капитальный ремонт осуществлялся в 37-ми 

общеобразовательных организациях: в 6-ти зданиях с однолетним сроком 

реализации ремонтных работ в 2024 году, в 30-ти зданиях с двухлетним 

сроком реализации ремонтных работ в 2024 – 2025 годах, ввод в эксплуатацию 

здания Муниципального бюджетного образовательного учреждения (далее - 

МБОУ) «Средняя образовательная школа № 26» г. Оби был перенесен с 2023 

на 2024 год. На указанные цели в 2024 году было предусмотрено 

финансирование в объеме 1 970 836,53 тыс. рублей, в том числе 1 505 053,90 

тыс. рублей выделялось из средств федерального бюджета; 465 782,63 тыс. 

рублей из областного бюджета. Капитальный ремонт по окончании 2024 года 

завершен в 7-ми общеобразовательных организациях (в 6-ти зданиях с 

однолетним сроком реализации ремонтных работ в 2024 году и в МБОУ 

«Средняя образовательная школа № 26» г. Оби). В 30-ти зданиях 

общеобразовательных организаций с двухлетним циклом производства 
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ремонтных работ капитальный ремонт продолжится в 2025 году в 

соответствии с графиком их производства. 

В соответствии с поручением Председателя Совета Федерации 

Российской Федерации В.И.  Матвиенко особое внимание В.Ф.Городецкого 

уделялось муниципальному казенному образовательному учреждению (далее 

– МКОУ) Тогучинского района «Березиковская средняя школа». В рамках 

реализации мероприятий по модернизации школьных систем образования 

государственной программы Российской Федерации «Развитие образования» 

в школе проведен комплексный капитальный ремонт здания на общую сумму 

68 963,34 тыс. рублей, из которых 25 751,9 тыс. рублей были получены из 

средств федерального бюджета. Капитальный ремонт включил в себя работы 

по ремонту кровли, фасада, отмостки и крыльца здания, инженерных 

коммуникаций (электроснабжение, водоснабжение, водоотведение, 

отопление, вентиляция), по замене оконных и дверных блоков, напольного 

покрытия, внутренней отделке потолков и стен школы. Со 2 сентября 2024 

года в указанном здании организован учебный процесс в штатном режиме. 

Дальнейшее развитие школы связано со строительством пристройки для 

спортзала и комбината питания, поэтому сопровождение проекта сенатором 

будет продолжено. 

 

30 декабря 2024 года сенатор посетил лицей "Технополис" в наукограде 

"Кольцово" с поддержкой и поздравлением участников проекта 

«GarageTESLA - ПАП Клуб». Этот проект победил в рамках всероссийского 

конкурса «Идеи нового времени», который прошел при поддержке Совета 

Федерации. «GarageTESLA - ПАП Клуб» - это проект социальной 

направленности, мастерская технического творчества и мужского досуга, где 

отцы и деды занимаются изобретательством вместе со своими сыновьями и 

внуками. 

 

Взаимодействие сенатора с исполнительными, законодательными 

органами государственной власти Новосибирской области, 

общественными организациями региона реализуется в формате 

регулярного участия в заседаниях Совета по инвестициям, координационного 

Совета при Губернаторе Новосибирской области, Новосибирского областного 

организационного комитета «Победа», в совещаниях Координационного 

совета по развитию Новосибирского научного центра (проект Академгородок 

2.0). А также в заседаниях сессий Законодательного собрания Новосибирской 

области, в съезде работников образования региона, расширенных заседаниях 

коллегий региональных министерств: промышленности, торговли и развития 

предпринимательства, ЖКХ и энергетики, финансов и налоговой политики, 

природных ресурсов и экологии, цифрового развития и связи, труда и 

социального развития, строительства, образования, региональной политики, в 

пленумах областного совета ветеранов, стратегических сессиях по развитию 
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инфраструктуры и социальной и кадровой политике с участием Губернатора 

Новосибирской области. 

 

В течение отчетного года по вопросам, рассматриваемым на заседаниях 

Совета Федерации, его комитетов актуальные предложения от Новосибирской 

области формировались в тесном взаимодействии с  органами исполнительной 

власти региона: так, по стратегии развития образования до 2036 года и 

плановый период до 2040 года, по вопросу об обеспеченности учебниками 

общеобразовательных организаций - совместно с Министерством образования 

Новосибирской области; по вопросу о патриотическом воспитании граждан - 

с Министерством регионального развития Новосибирской области, по 

вопросам о мерах государственной поддержки по дополнительному 

вовлечению граждан в занятость в рамках национального проекта «Кадры», о 

текущем состоянии и перспективах развития рынка труда и сферы занятости 

населения региона - с Министерством труда и социального развития 

Новосибирской области, по вопросу о состоянии зданий и помещений 

военных комиссариатов – с Департаментом имущества и земельных 

отношений Новосибирской области  и др.  

 

Продолжена активная деятельность сенатора по реализации итогов 

Всероссийского гражданско-патриотического проекта «Дети-герои», 

который проводится Советом Федерации. 24 декабря 2024 года в 

Правительстве Новосибирской области по итогам Всероссийского 

гражданско– патриотического проекта «Дети–герои» организована церемония 

награждения обучающихся Новосибирской области памятными медалями «За 

проявленное мужество». Ежегодно указанное мероприятие проходит в 

торжественной обстановке, в котором участвуют не только «Дети-герои», но 

также и их родители, педагоги, руководители образовательных организаций. 

Совместно с Министерством образования региона и Главным управлением 

МЧС России по Новосибирской области сенатор провел награждение 3-х 

подростков, проявивших личное мужество в экстремальных ситуациях, а 

также их родителей за правильное воспитание детей.  

 

Одним из приоритетных направлений деятельности Городецкого В.Ф. в 

Новосибирской области является развитие военно-патриотического 

воспитания и кадетского образования. Еще в конце декабря 2023 года был 

дан старт проекту «Сибирь-территория мужества», Городецкий В.Ф. принял 

участие и поддержал первый региональный форум военно-патриотических 

клубов.  

3 июля 2024 года Губернатором Новосибирской области подписано 

распоряжение № 325-рп «Об утверждении Концепции развития военно-

патриотического воспитания в Новосибирской области «Сибирь – территория 

мужества» на 2024–2026 годы», которое определило в регионе системный 

подход в развитии и реализации военно – патриотического воспитания, 
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признание патриотического воспитания детей и молодежи одним из ключевых 

направлений во всех учреждениях образования, культуры, спорта и 

молодежной политики, а также необходимость развития различных форм 

патриотического воспитания детей и молодежи.  

Сенатором Городецким В.Ф. также продолжена деятельность в качестве 

председателя Попечительского совета Сибирского кадетского корпуса (далее 

– СКК). Для повышения качества образовательного процесса в 2024 году 

проводилась работа по созданию современных условий для обучения и 

воспитания подрастающего поколения: в соответствии с федеральной 

программой капитального ремонта школ, реализуемой по поручению 

Президента Российской Федерации, в одном из корпусов Сибирского 

кадетского корпуса был проведен капитальный ремонт. Также было уделено 

внимание взаимодействию Сибирского кадетского корпуса с Федерацией 

гонок дронов России с целью создания и развития в Сибирском кадетском 

корпусе нового направления обучения с использованием беспилотных 

летательных аппаратов в реальных условиях и на тренажерах. В 2025 году 

планируется подписание соглашения между СКК и Федерацией гонок дронов 

России, а также утверждение плана совместных мероприятий. СКК 

рассматривается как дополнительная площадка для проведения гонок дронов. 

В связи с особой актуальностью и важностью темы патриотического 

воспитания подрастающего поколения В.Ф. Городецкий поддерживает 

системные проекты в этой сфере. Таким проектом, объединяющим 

возможности развития молодого поколения, является создание по поручению 

Президента Российской Федерации ПР-1968 от 18 октября 2021 года военно-

патриотического парка (далее - ВПП) «Авангард» в Новосибирской области. 

Приоритетными направлениями деятельности ВПП являются: проведение 

учебных сборов с юношами 10-х классов по основам военной службы; 

профильных программ, содержание которых ориентировано на проведение 

военно-патриотических, в том числе юнармейских смен; военно-спортивных 

мероприятий, игр и соревнований. Сопровождение реализации проекта со 

стороны сенатора продолжается и многое уже сделано. Так, по состоянию на 

11 ноября 2024  года установлены модули хозяйственной зоны, контрольно-

пропускного пункта главного входа, контрольно-пропускного пункта 

береговой зоны, гаража, медицинского блока, склада; а также приобретено 

учебное оборудование; получены технические условия на подключение 

объекта к инженерным сетям (электрификация, газификация, водоснабжение, 

водоотведение); проводятся экспертизы; производится подключение 

модульных зданий «Учебный корпус № 1», «Учебный корпус № 2», 

«Медицинский блок», «Гараж» к электрическим миникотельным для 

поддержания температурного режима и другие работы. Создание новой 

образовательной площадки ВПП «Авангард» ведется в плановом порядке.  

Важным в деятельности В.Ф. Городецкого по патриотическому 

воспитанию является взаимодействие с представителями разных поколений, 

работающих в качестве волонтеров. Так, 6 декабря 2024 года состоялась 
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встреча с участниками волонтерской группы «Тыл фронту 54», которые 

занимаются сбором, формированием и отправкой на передовую необходимой 

помощи участникам Специальной военной операции (далее – СВО), многие из 

которых являются женами, матерями и другими родственниками воинов СВО. 

На встрече сенатор поблагодарил волонтеров и подчеркнул роль тыла в 

обеспечении победы и важность объединения усилий наших жителей для 

поддержки участников специальной военной операции и членов их семей, 

вовлеченности общественных организаций в проекты по воспитанию 

патриотизма у молодежи и поддержке участников СВО. 

17 декабря 2024 года состоялась встреча сенатора с молодым 

поколением патриотов и волонтеров «Движения первых» в рамках 

Всероссийского проекта «Классные встречи», целью которого является 

формирование активной гражданской позиции среди подростков. В "Классной 

встрече" приняли участие более 200 участников "Движения первых". Такие 

встречи имеют важное значение в воспитании детей и молодежи для 

формирования ценностей, так как это общение  восполняет дефицит 

авторитетов для молодого поколения. 

 

Важное место в деятельности сенатора занимает благотворительность. 

В первую очередь это относится к личной финансовой поддержке реализации 

проекта создания Монумента памяти 24-ой бригады специального назначения 

на территории военного полигона в Шилово, 7 мая 2024 года в память о бойцах 

спецназа, погибших в СВО, в торжественной обстановке был открыт 

мемориальный комплекс.  

Также сенатор принял активное участие в акции «Собери ребенка в 

школу!», обеспечив школьными наборами 10 детей из многодетной семьи 

Первомайского района города Новосибирска.  

Как известно, каждый год в преддверии новогодних праздников 

Всероссийский благотворительный проект «Мечтай со мной» реализует 

традиционную Всероссийскую благотворительную акцию «Елка желаний». 

Регулярно участвуя в данной акции, В.Ф. Городецкий исполнил новогоднюю 

мечту Димы Косолапа из многодетной семьи о получении туристической 

палатки на 5-х человек для походов и ночевок на природе, так как для 

мальчика очень важно движение и физическое развитие, то семейные 

путешествия проводятся довольно часто. 

В отчетный период большая работа проводилась с обращениями 

граждан. В приемную сенатора Российской Федерации поступило более 90 

письменных и устных обращений. Личный прием проводился в том числе и в 

Региональной общественной приемной Председателя Партии «Единая 

Россия» Д.А. Медведева в Новосибирской области.  Основными проблемами 

для жителей нашего региона оставались вопросы медицинского 

обслуживания, жилья, благоустройства города, ремонта автомобильных 

дорог, экологии, социальной поддержки населения, а также развития системы 
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ТОС, безопасности социальных объектов для инвалидов и пожилых людей и 

других.  

Для поддержки многодетных семей в решении их жилищных проблем 

по инициативе сенатора был положительно решен вопрос о внесении 

изменения в Положение городского Совета Новосибирска о предоставлении 

жилых помещений по договору найма жилого помещения муниципального 

жилищного фонда коммерческого использования города Новосибирска от 21 

мая 2003 № 255. Изменение, связанное с включением в категорию льготников 

семей при одновременном рождении троих и более детей, было внесено 29 мая 

2024 года на сессии Совета депутатов города Новосибирска.  

Часть обращений в адрес сенатора в 2024 году была связана с вопросами 

решения проблем в развитии бизнеса. Так, в сфере сельского хозяйства с 

участием сенатора была проведена глубокая проработка вопроса реализации 

нового закона о побочных продуктах животноводства, к которым относятся 

образующиеся при содержании сельхозживотных навоз, помет и стоки. С этим 

запросом к сенатору обратилась ООО Бердская птицефабрика "Алмаз". В 

соответствии с частью 3 статьи 7 Федерального закона от 14 июля 2022  года 

№ 248-ФЗ «О побочных продуктах животноводства и о внесении изменений в 

отдельные законодательные акты Российской Федерации» хранение таких 

продуктов теперь может быть только на специализированных площадках, их 

создание становится обязательным в сельскохозяйственном производстве, что 

требует дополнительных вложений. На инициированных В.Ф. Городецким 

совещаниях с заинтересованными компаниями, были даны соответствующие 

разъяснения сельхозпроизводителям и выработаны возможные подходы в 

реализации новой нормы закона.  

В сфере высокотехнологичного бизнеса при поддержке сенатора  было 

оказано содействие в развитии производства инновационной компании ООО 

"Сибсайнс" и выходу на рынок продукции по защите от беспилотных 

летательных аппаратов. 

 

В отчетном периоде деятельность сенатора в Новосибирской области 

также включала в себя участие в работе ежегодных собраний представителей 

трудовых коллективов в различных муниципальных районах области: в 

Коченёвском, Маслянинском, Черепановском Новосибирском, а также в 

городах Бердск и Обь, на которых были подведены итоги социально-

экономического развития за 2024 год, а также определены задачи на 2025 год.  

14 сентября 2024 года при непосредственном участии В.Ф.Городецкого 

прошла торжественная церемония открытия Памятной доски Почетного 

гражданина Коченевского района А.А. Карасёва, внесшего значительный 

вклад в развитие района, настоящего патриота Коченевского района и 

Новосибирской области. 

 

В отчетном 2024 году позиция сенатора В.Ф. Городецкого по вопросам 

своей деятельности регулярно освещалась в различных средствах массовой 
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информации: на сайте и телеканале Совета Федерации, в региональных СМИ, 

на телеканалах ГТРК и ОТС-ТВ, а также в его личных блогах в социальных 

сетях ВКонтакте и Телеграм-канале. 


